

# Aider les enfants à partir

L'association Jeunesse au plein air permet, chaque année, à plus de 300 enfants du Bas-Rhin de séjourner en colonie de vacances. Pour réunir les fonds indispensables, elle lance notamment un appel aux établissements scolaires.

Des « oh ! » et des « super ! » résonnent dans la salle polyvalente du collège François-Truffaut, à Strasbourg-Hautepierre, où sont réunis des élèves de l'école Karine – voisine de l'établissement – conviés au lancement de la campagne « Élèves solidaires 2016 ». Soutenue par le club sportif de l'Étoile Noire – dont les hockeyeurs ont fait forte impression au collège – elle est destinée à collecter des fonds pour aider des enfants issus de familles modestes à partir en colonie de vacances. Les élèves de la classe de CM1, eux, sont de plus en plus enthousiasmés par cette idée...

## Mobiliser les écoles et collèges en faveur de l'association

La raison ? La projection de photos d'autres enfants en « colo », à bord de kartings, de radeaux pneumatiques, ou encore harnachés, prêts à partir à l'assaut des cimes sur un parcours d'accrobranche. Le dernier cliché, celui d'un petit port de pêche bordé de maisons colorées, achève de les conquérir... Certains d'entre eux n'ont jamais vu la mer ; d'autres encore ne sont jamais partis en vacances avec leurs parents. « J'ai grandi en Alsace du Nord, à la campagne, dans une famille qui ne partait pas en vacances. J'ai vu la mer pour la première fois à l'âge de 10 ans, grâce à un



Au collège François-Truffaut de Strasbourg-Hautepierre, qui a servi de cadre au lancement de la campagne « Élèves solidaires », le dynamisme et la rythmique du groupe de zumba ont impressionné le public. PHOTO DNA - CEDRIC JOUBERT

séjour en colonie de vacances », témoigne l'inspectrice d'académie Michèle Welter, venue soutenir l'action de l'association Jeunesse au plein air (JPA). « Les colonies de vacances permettent de découvrir d'autres lieux et d'autres paysages, d'expérimenter, dans un milieu différent, la vie en collectivité. [...] Au retour, c'est aussi pouvoir échanger

avec ses copains à propos de ce qu'on a découvert », insiste Michèle Welter. Chaque année, l'Éducation nationale soutient la campagne « Élèves solidaires » de la JPA. Reconnue d'utilité publique, celle-ci fédère 41 organisations, dont des syndicats enseignants, des organisateurs de séjours et des associations partenaires de

l'école publique. « Notre association est complémentaire de l'école publique. [...] Nous sommes convaincus que les connaissances et les apprentissages se construisent aussi en dehors des murs de l'école. La Jeunesse au plein air offre à tous les enfants un espace de liberté », déclare Georges Gunstett, secrétaire général de la JPA.

Cependant, malgré leurs bienfaits avérés, les « colos » semblent avoir vécu leur âge d'or. « La fréquentation est en baisse depuis 1995. Ceci est dû à plusieurs facteurs : une augmentation des coûts, car l'encadrement s'est professionnalisé et l'État s'est désengagé financièrement ; ensuite, de plus en plus de parents vivent séparés et ne lâchent plus si facilement leurs enfants, dont ils se partagent la garde pendant les vacances ; enfin, il y a la peur de laisser partir son enfant, même si les études montrent qu'ils sont plus en sécurité en colo qu'à la maison ! », détaille Gérard Diebolt, de l'AJE. En 2015, grâce à l'attribution de bourses, l'association a pu aider plus de 300 enfants du Bas-Rhin à partir à la découverte de nouveaux horizons. Les familles modestes sont concernées, mais aussi les enfants handicapés et ceux issus des classes moyennes, afin d'assurer une mixité sociale dans les « colos ». Pour réunir des fonds, l'AJE invite les établissements scolaires à vendre une règlette marque-page illustrée par la girafe de Léo Kouper. Certains collégiens mènent aussi des actions pour soutenir l'association. Les écoles primaires et maternelles peuvent aussi faire des dons à l'association par l'intermédiaire de leur coopérative scolaire – les petites sommes, aussi, sont bienvenues. ■

J.U.M.

► Contact : Jeunesse au plein air du Bas-Rhin : 15, rue de l'Industrie, 67400 Illkürch-Graffenstaden. E-mail : contact@jpa67.fr